
2021 年 3 月投资者沟通情况通报 

 

2021 年 3 月，公司与 114 家境内外投资机构 154 位投资者采用“一对一”

或“一对多”形式进行了沟通交流；接听投资者咨询热线 171 次；回复董秘信

箱来函 78 封；更新官网投资者关系动态 5 条；回复投资者问题（微博、上证 e

互动）13 条；发布公司动态（微博、上证 e 互动）5 条。 

投资者活动记录表 

活动类别 

□业绩说明会            □重大事项发布会              □媒体采访 

投资策略会           特定对象调研               现场参观 

□其他 

会议形式 线上会议            现场会议 

接待人员 董事会秘书 李绍平；董事会办公室主任 聂武钢；投资者关系经理 蔡强 

主要内容 

Q：十四五期间，公司海外投资计划？ 

A：“十四五”期间，公司仍然以欧洲、南美等地区、国别风险较低、电

力市场成熟、法制法规健全的国家作为重点市场持续跟踪。并审慎选取具有

稳定回报、良好监管环境的配电资产作为重要投资标的，稳妥开展境外投

资，继续发挥公司作为产业投资者在管理、技术等专业方面及资金的优势，

快速培育新的业务，为股东创造更大的价值。 

Q：2021 未来 3-5 年的股息率维持在什么范围？ 

A：关于股利分配，公司将继续严格按照《公司章程》所规定的 2016 年至

2020 年每年不低于 0.65 元/股；2021 年至 2025 年每年不低于当年实现净利



润的 70%进行现金分红。同时，综合考虑后续发展资金需求、广大股东利益述

求、可供分配利润情况等多方面因素，合理制定年度利润分配方案，维持分红

水平稳定，巩固“高分红、高股息率”的优质上市公司形象。 

Q：请问贵公司怎么处理子公司三峡水利和三峡电能的同业竞争，业绩网

上交流会上不是说要把三峡电能并入三峡水利做大做强吗，怎么没有行动。 

A：2020 年 5 月，公司通过三峡水利重大资产重组，实现了重庆黔江、涪

陵、万州及两江新区 4 个区域地方存量和增量电网的“四网融合”，实现了配

网业务和资产规模的跃升，巩固了混合所有制改革和电力体制改革的成果，三

峡水利也成为公司未来发展配售电业务上市平台。根据发展战略，三峡水利将

充分发挥专业技术及人才优势，一方面经营管理好存量业务，提升效益；另一

方面围绕配售电主业及产业链上下游，拓展培育新的盈利增长点，不断提高公

司资产质量、增强持续盈利能力。 

Q：公司收购整合了重庆哪些区域的地方电网，重庆配售电业务整体考虑

上市吗？公司如何看待电价下行给利润带来的影响？  

A：近年来，公司准确把握电力市场和资本市场契机，积极践行国家电力

体制改革和混合所有制改革，以重庆区域配售电业务为核心，积极落实“四网

融合”战略部署，推动三峡水利重大资产重组方案获证监会审核通过，打造了

三峡集团第三家上市公司，为国家混合所有制改革提供了“三峡方案”，改革

实践入选了国资委《国企改革“双百行动”案例集》。 

随着电力市场改革深入推进，公司将努力突破自身发展瓶颈，坚持内涵式

发展与外延式发展并重，努力构建以水电为核心，国际业务、投资业务、配售

电、智慧综合能源和新能源业务协同推进的新发展格局，打开新发展空间，实



现规模和业绩的持续增长。 

Q：公司作为水电龙头面对未来光伏等一些可能低于水电发电成本的清洁

型能源的冲击下，如何战略部署实现营收和业绩同步增长？  

A：“十三五”期间，公司在努力做好电力生产、多发电的同时，充分发挥

资产质量优良和现金流稳定的优势，围绕主业稳健开展对外投资，实现了规模

和业绩同步增长，初步形成“一主两翼”发展态势。“十四五”期间，公司将

继续发挥各项优势，聚焦主责主业开展对外投资，强化投资利润贡献能力，促

进公司高质量可持续发展。 

Q：乌白注入的时间选择以及注入的方式？ 

A：按照乌东德、白鹤滩电站建设进度，预计 2022 年 7 月全部机组将投

产发电。根据同业竞争相关监管规定及大股东三峡集团公司相关承诺，公司将

在“十四五”期间根据两座电站的投产进度和资本市场情况择机收购。 

Q：金中公司龙盘水电站推进情况？ 

A：龙盘工程是金沙江中游水电“一库八级”的龙头水库，具有多年调节能

力，是《长江流域综合规划（2012~2030 年）》和《金沙江中游河段水电规

划》确定的实现长江流域综合治理等开发保护任务和规划目标的重大战略工

程，对保障长江流域水安全和生态安全，促进长江经济带国家战略的实施，具

有重大基础保障作用。龙盘工程由云南华电金沙江中游水电开发有限公司负责

开发，并委托规划勘测设计机构开展预可行性研究。公司是金沙江中游公司的

第二大股东，现已成立了协调工作组，积极推进龙盘工程尽快开展前期工作。 

Q：请问贵公司有没有开展碳排放权交易工作。 



A：公司正在积极研究“碳达峰，碳中和”相关政策以及适合公司的实施

路径，力争发挥公司优势，为国家实现“碳达峰，碳中和”的战略目标贡献

力量。 

参与单位

名称及人

员姓名 

天风证券 

平安保险 

东方资产 

旌安投资 

信诚人寿 

万联证券 

太平养老保险 

台灣群益投信 

熙山资本 

天猊投资 

睿信投资 

朴信投资 

泊通投资 

平安资产 

九泰基金 

建信基金 

华夏基金 

华夏财富创新 

鸿汇资产 

贺腾资产 

广天投资 

沣京资本 

博时基金 

塔基资产 

兴全基金 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

创金合信基金 

 

杨阳、郭丽丽 

钟世开 

石瑞琳 

贾志彪 

金炜 

周子琦、高翔 

姬静远 

Capital ITC 

张亮 

王保罗 

赵蕾 

方智 

蔡凯 

祝利荣 

金溪寒 

于振家 

周欣 

程海泳 

齐新旺、杨柳 

杨琪 

姚琦 

李正强 

张静 

高志超 

陈锦泉、刘平、

陈红、翟秀华、

李源海、张睿、

张楷浠、高群

山、赵梓焜、孙

若炜、张晓峰 

李晗 

东海证券 

华宝信托 

兴证全球基金 

中邮保险 

太平洋资产 

工银资管全球 

中国人保 

建信信托 

立格资本 

嘉实基金 

中融国际 

北信瑞丰 

新华基金 

民生加银 

长江养老 

国信自营 

金鹰基金 

新华基金  

南方基金 

前海联合 

鹏华基金 

长城财富 

敦和资产 

泰康资产 

兴全基金 

广发基金 

富国基金 

中银基金 

南方基金 

招商基金 

嘉实基金 

申万宏源 

中欧基金 

施鹏飞 

顾宝成 

陈勇 

杨琛 

张晓辉 

MartinWang 

田垒 

周孟夏 

胡伟强 

张丹华 

赵晓媛 

邹杰 

崔古昕 

孙常蕾 

杨建弟 

贺东伟 

殷磊 

王浩 

尹力 

王静 

郭世珍 

燕春旭 

陈申 

王琦、曹令 

刘平 

王明旭 

徐颖真 

邵景璐 

李锦文  

孙麓琛 

陈黎明 

刘晓宁、查浩、邹佩轩 

高松 



东北证券 

 

恒泰证券 

华安财保资产 

华宝基金 

长城基金 

中融基金 

中信证券 

易鑫安 

淳厚基金 

海通研究所 

群益证券 

互联网客户 

中原英石基金 

源乘投资 

中投公司 

广发证券 

上海世诚 

李琳、唐瑜、张

萌、岳挺 

胡云川 

李阳 

徐欣、贺喆 

陈良栋、杨建华 

万莉 

王亚男 

于淼 

王晓明 

殷怡琦、于鸿光 

王柏强 

孙彩艳 

赵梓峰 

刘小瑛 

武思彦 

黄伟鑫 

夏骏 

 

红土创新 

西部利得基金 

睿扬投资 

摩根士丹利   

凯基投信 

大展证券 

野村投信 

统一投信 

中央再保险 

群益投信 

台湾国泰证券 

长城证券 

交银施罗德 

中海基金 

日盛投信 

嘉实基金 

中海基金 

张乔波 

陈保国 

屈霞 

李浩然、党新龙 

龚晓薇 

林文健 

朱继元 

林韦达 

张永祥 

王柏强 

郑孟珊 

于夕朦 

黄鼎 

王萍莉、李慧茹 

罗宇 

刘岚 

包江麟 

 Nikko Asset 

New Silk Road Investment 

Millennium Capital 

Marshall Wace 

Maple Brown Abbott 

Lazard Asset 

Invesco Hong Kong 

Goldman Sachs (Asia) 

Fullerton Fund 

Franklin Templeton Sealand Fund 

FountainCap Research 

Cathay Life Insurance 

Burgundy Asset 

BMO GLOBAL ASSET  

Avanda Investment 

Tatsuhiko Ikeda 

Hugo Shen、Shan Rui、Hoong Yik Luen 

Henry Runyu Wang 

David Lim 

Bei Hu 

Rose Lu 

Eric Cheng 

Christine Pu 

Michael Zhang 

Cheng Xu 

Neil Tu 

Jason Liu 

Ching Chang 

Paul Peng 

Richard Chan 

 


